

# 大阪春闘共闘・大阪労連 2022年国民春闘討論集会

## 8時間働けば、誰もが人間らしく暮らせる社会へ



菅義人代表委員（大阪労連議長）は主催者挨拶で、「2022春闘は、いまのような大阪の労働者・府民の暮らしと大阪経済を真に回復させていく上でも重要なたたかいとなる。あらためて、原則的な春闘をたたかおう。要求を腫のように、大切に、その実現を粘り強く追求しながら、たまたかおう。要求を腫のように、大切に、その実現を粘り強く追求しながら、たまたかおう」と呼びかけました。

講演は、国民春闘共闘代表幹事の小林雅子全労連議長から、「大幅賃上げ・底上げで誰もが希望もてる公正な社会を労働組合でいっしょにつく



分散会



### 秋の組織拡大期間 新しい労働組合が結成

JMITU大和工業支部



西山執行委員長

貝塚市にあるワイヤーロープ加工会社（大和工業株式会社）で、12月3日に労働組合が結成されました。全従業員は20人、その内15人が勇気を出してJMITUに加入し、JMITU大和工業支部を結成しました。

結成に至った経緯は、社長の姉と妹が入社して以降、会社の雰囲気がか

らツと変わり、「朝出勤して、会社役員に挨拶しても返事がない」「なんの理由もなく突然の降格」などが次々と発生。また、労基法違反（就業規則を見せない等）が顕著に見えました。さらに、現在でも会社のいたるところに監視カメラが置かれ、四六時中監視されています。

このような問題があり、組合結成の中心メンバーが大和労連大阪南地区協議会へ労働相談、その後JMITUが入った組合結成への向けての学習会を数回行いました。学習会の中では、会社へ向

が常に高い環境です。変異株が蔓延した頃には数人の感染者と、それに伴う濃厚接触者が自宅待機を余儀なくされ、一度に10数人の人手不足に陥り翌日からの業務がこなせなくなるという企業も。また、感染拡大により同業他社にも、感染拡大の不安を与えることもありました。

さらに世界的な感染拡大により主要国の港が停止し、一時は数百隻の船が着岸出来ず沖合で待機せざるを得なくなりました。その影響から世界中でコンテナ不足に陥り、これも未だ解消できずに来夏まで影響することが予測されています。

そんな中、阪神支部に加盟する59分会の企業には日常的に目を光らせるため、支部担当者を最低でも2人体制で配置し、

現状打破するべくコロナ2年目の情勢と企業の経営状況を今以上に精査し、コロナ禍だからこそ生活上に向け体制強化を図り、阪神支部一丸となって奮起してたたかいを進めました。奮起の成果もあり、夏季一時金闘争では、ほぼ全ての分会でコロナ禍前の2019年の実績を上回る回答を得るまでたたかい抜きました。

コロナ禍で改めて確信したことは、「たたかう労働組合」の重要性と真価です。そして運動の更なる前進です。コロナに負けない体制を構築し、大阪労連の仲間の人々と共に邁進したいと考え

# コロナ禍だからこそ「たたかう労働組合」の重要性

全港湾阪神支部 書記長 久保田 稔さん

コロナ禍も丸2年を迎えます。この間、一番に考えた事は行動制限がかかる中で労働運動を停滞・衰退させない事です。消毒や検温を徹底し開催規模を縮小してでも、討論集会や決起集会そして労働学校などを継続し

港湾は各国の港間での物流を担う事から、年364日（元日以外）24時間稼働する業種です。港湾労働者の労働環境は、コンテナ内荷役や本船荷役など換気もままならない環境が多く、本船作業では国内外の船員との接触もあります。毎日、自社手配師からの指示であらゆる現場に出向き、自社の仲間だけでなく同業他社の現場労働者とも接する機会も多いことから密を避けることも難しく、感染と拡大のリスク



大に主要国の港が停止し、一時は数百隻の船が着岸出来ず沖合で待機せざるを得なくなりました。その影響から世界中でコンテナ不足に陥り、これも未だ解消できずに来夏まで影響することが予測されています。

そんな中、阪神支部に加盟する59分会の企業には日常的に目を光らせるため、支部担当者を最低でも2人体制で配置し、

コロナ禍で改めて確信したことは、「たたかう労働組合」の重要性と真価です。そして運動の更なる前進です。コロナに負けない体制を構築し、大阪労連の仲間の人々と共に邁進したいと考え



各地域で「変えるリーフII」の配布が始まっています。豊能地域では11月20日に10人が参加して4600枚配布。東部地域ではピラ配布とともに、「職場で困ったら労働相談へ」と宣伝カーを運行しています。引き続き、各地域での「変えるリーフII」の配布が進んでいます。



11月20日、北摂地区協議会はJR千里丘駅前で「職場で困ったことがあればぜひ電話して下さい」と組織拡大宣伝を行いました。14人で、労働組合を紹介し「非正規のボーナス差別やめろ」と訴えるピラを配布し、呼びかけました。



11月30日、大阪労連「三四労の会」は第18回年末学習交流会を開催。化学一般の宮崎徹顧問に「職場での日常活動が大切～自覚的に活動する労働者の育成～」をテーマに「活動家づくり」の苦労話などをお聞きし、秋闘のたたかひの交流も行いました。



12月6日、国民大運動大阪実行委員会は「臨時国会開会日行動」を行いました。「岸田政権は、改憲案をまとめて国民投票に持ち込もうとしている、改憲を絶対に許してはダメ」「いのち・暮らし・雇用・営業を守る政治」とそれぞれの弁士が訴えました。

**国労大阪会館を**  
 研修・学習会などにご利用ください  
 JR・天満駅 地下鉄・扇町駅 下車すぐ  
 ◆身障者用昇降機設置  
 お申し込みは ☎06(6354)0661  
 〒530-0034 大阪市北区錦町 2-2